

## ZAMARRIPA

➡ **Bueno sería pedir perdón a la ciudadanía, hacer autocrítica. Dejar el grito de "yo no fui". Quien esté libre de culpa que tire la primera averiguación previa.**

## TOLVANERA

# Como se lleva un lunar..

ROBERTO ZAMARRIPA

**Q**uien esté libre de culpa que tire la primera averiguación previa. Los partidos decidieron colocar en el centro de su disputa no tanto el tema de la inseguridad pública sino el tema de su virginidad. Enfocados a su pureza antes que al debate serio sobre las posibilidades de acción común para enfrentar el flagelo del crimen organizado, las dirigencias partidistas rasgan las vestiduras con una envidia que ya quisiera verse ante un motín carcelario, o el involucramiento de funcionarios municipales, estatales o federales en la corrupción del narco, en el momento de limpiar las aduanas, en la certificación de la probidad de los agentes ministeriales o los jueces.

"En el PRI rechazamos categóricamente cualquier nexos con el narcotráfico", dijo Beatriz Paredes en el discurso del 80 aniversario de ese instituto político.

A confesión de parte, relevo de candidaturas. ¿Por qué no la autocrítica? ¿Por qué arrinconarse en las cuerdas para gritar "yo no fui"? ¿Por qué no pedir perdón a la ciudadanía?

Antes, Paredes había dicho: "Sólo desde el más profundo desconcierto, se puede pretender un conflicto de descalificaciones mutuas entre órdenes de gobierno. Si un Partido tiene el crédito histórico de preservar la integridad de las instituciones del Estado, incluso a costa del desprestigio de alguno de sus cuadros relevantes, ese Partido es el PRI", dijo la señora Beatriz Paredes.

¿Qué fue primero: la pulverización de la Dirección Federal de Seguridad como presunta institución de inteligencia política o la candidatura de Zorrilla a costa de la vida de Manuel Buendía?

El "crédito histórico" no da votos. La deuda del PRI en la materia es otra y su

habilidad para trasladársela a los gobier-

nos del PAN sin cortes de caja ni rendiciones de cuentas ha contribuido al marasmo de miedo y crimen.

Paredes condenó el pasado 4 de marzo que en el tema de la inseguridad y el combate al crimen organizado "se pretenda sacar raja electoral" ya que, dijo, "los mexicanos no admitirán en un asunto de tanta trascendencia, la manipulación. Es juego demasiado peligroso".

Tiene razón en el sentido de que los golpes al crimen tengan un sentido meramente partidista y los fracasos se repartan entre los detractores políticos. El ex fiscal antidrogas, Noé Ramírez Mandujano, alega ser procesado penalmente con pruebas inventadas, manipuladas. Si así se procede con un encumbrado cómo no se procederá con cualquier ciudadano. Pero, lamentablemente, ésa es parte del "crédito histórico" heredado al panismo: la manipulación de los procesos para consumar las purgas internas.

No hay partido que se salve y ése debe ser el punto de partida para estimular un debate sobre cómo lograr una política de seguridad pública con escrutinio ciudadano, contundente y eficaz, y con rendición de cuentas. Una política de Estado y no una de facción.

La (in)seguridad pública sí es tema electoral y renunciar a discutirlo es como pedirle al ciudadano que a la hora de votar no piense en la corrupción de los candidatos.

A los aspirantes a secretarios de Seguridad Pública municipales y estatales se les aplican exámenes rigurosos de confianza. Sus cargos no son de elección como sí lo son los del Presidente, los gobernadores, los alcaldes o los legisladores. Las cualidades o defectos de los aspirantes deben discutirse a la luz del tema



Fecha <b>09.03.2009</b>	Sección <b>Primera - Opinión</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

de la seguridad.

Qué tal si los partidos pactan que antes de iniciar campañas formales aplican a sus gobernadores, alcaldes y a los candidatos los mismos exámenes antidoping y de polígrafo que presentan sus secretarios de Seguridad.

El tema no tiene que ver con la negación del debate sino con cómo encararlo. El "crédito histórico" del PRI no ensombrece con los traspiés del PAN. El primer gobierno panista federal, el que encabezó Vicente Fox, debutó con la huida de Joaquín Guzmán, alias *El Chapo*, de un

penal de alta seguridad y es momento que no lo detienen. Y el segundo gobierno panista federal, el que encabeza Felipe Calderón, ha sido pródigo en las muestras de las credenciales de sus policías de élite: trabajan para distintos cárteles desde el sexenio anterior y en éste, y no lo dicen sus detractores sino ellos mismos en las averiguaciones previas y las fiestas en los jacuzzis de los narcos.

¿Y el PRD? Una revisión de la conducta de distintos jefes policiacos que han pasado por la Procuraduría capitalina o la Secretaría de Seguridad del Distrito Federal no soportaría ni el polígrafo ni el laberinto

de las cuentas bancarias personales.

Ya veremos la serenata electoral con el trío -PRI al requinto, PAN en guitarra y PRD en maracas- cantando el bolero del guerrerense Álvaro Carrillo: *Como se lleva un lunar/ todos podemos una mancha llevar, en este mundo tan profano/ quien muere limpio no ha sido humano.*

Si el 5 de julio la ciudadanía les hace coro y entona la última estrofa del bolero, pues que Dios nos agarre confesados: *Como eres así yo te quiero/ por eso ya ves que al sentir tu mirada/ doy espaldas al mundo/ para adorar tu cara.*

Correo electrónico: [tolvanera06@yahoo.com.mx](mailto:tolvanera06@yahoo.com.mx)